



VILLE
DE
PENMARC'H
FINISTÈRE

AUX PRESIDENTS DES ASSOCIATIONS

Penmarc'h, le 4 novembre 2022

Administration Générale

Nos réf : 2022/56/GLT/YM/DC

Objet : Crise énergétique - plan sobriété

Madame, Monsieur,

La crise énergétique impacte nos vies quotidiennes. Les prix de l'électricité, du gaz et du carburant flambent et se répercutent sur les budgets des particuliers mais aussi de la commune. Le Syndicat Départemental d'Énergie et d'équipement du Finistère (SDEF) a estimé le surcoût de la facture de la ville en électricité à 242% soit à 453 557 € pour l'année 2023. A cette augmentation, il faudra ajouter l'inflation du prix du gaz et du fioul soit une dépense supplémentaire autour des 145 000 €.

- Le total des dépenses se situerait à 600 000 € en l'état. Les charges courantes de la ville passeraient ainsi de 1 600 000 € en 2022 à 2 200 000 € en 2023, soit 37% d'augmentation !

Sans attendre une aide gouvernementale incertaine, il est impératif d'anticiper et prévoir des mesures pour répondre à ce choc énergétique. Des décisions politiques seront débattues lors des arbitrages budgétaires à venir mais dès à présent il est de notre responsabilité de viser la performance énergétique et la maîtrise de nos consommations.

Aussi, vous, associations de Penmarc'h, nous vous demandons de nous accompagner dans le cadre d'un plan sobriété : Par votre vigilance, par la communication que vous relaierez auprès de vos adhérents, par votre engagement, vous serez des acteurs essentiels à la mise en place de ce plan d'actions qui est une réponse à l'urgence en même temps qu'une anticipation des années à venir.

Le document ci-joint, fruit d'une concertation avec les services, sera appliqué dans les meilleurs délais. Nous sommes également à l'écoute de vos réflexions et de vos idées pour nous assister dans le suivi de ce plan de sobriété et de résilience, car il est primordial de repenser ensemble nos modes de consommation. Nous ferons régulièrement des points d'avancement. En fonction de notre consommation et de la météo, nous saurons alors si nous avançons au bon rythme et dans la bonne direction.

La Maire,

Gwenola LE TROADEC

